

Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos» de Menorca

María Auxiliadora en Menorca

En San Clemente

El día 11 de Mayo de 1919 será de fausta y grata memoria para el pueblo de San Clemente.

En la víspera de la fiesta

Llegada del Rdo. P. D. Pedro M.^a Iglesias.

Minutos antes de las 7 de la tarde llegó el Auto-Correo a San Fernando. Bajó el Padre Iglesias que venía acompañado del Rdo. D. Matías Anglada, Pbro. Acto seguido fueron saludados por una Comisión del «Oratorio Festivo de San Clemente» presidida por el Rdo. Párroco. En un hermoso coche galantemente ofrecido por el señor propietario de «Muruptá Amagat» fueron conducidos al referido pueblo.

Llegada a San Clemente

Una vez llegados al pueblo y saludado de paso a la bondadosa familia de «Muruptá Amagat», los niños que esperaban al Rdo. Padre en el patio del Oratorio le saludaron con afectuosas demostraciones de alegría, complaciéndose en enseñarle los adornos y las inscripciones del Oratorio Festivo que ellos mismos habían colocado.

Funciones religiosas

Al anochecer del sábado un repique de campanas anunció al vecindario la función religiosa del «Mes de María». Pronto el templo se vió invadido por numerosa concurrencia. Celebrados los cultos de costumbre aunque con mayor solemnidad, el P. Iglesias dirigió su autorizada palabra al pueblo congregado allí. Con frases sencillas, pero paternales y afectuosas, saludó a los devotos de María Auxiliadora, en nombre propio y en el de la Archicofradía de María Auxiliadora de Ciudadela. Exhortó a todos a que acudieran a la Comunión general del día

siguiente, bien purificados en el Tribunal de la Penitencia, porque, a su entender, era el mejor obsequio que podían ofrecer a la Virgen Santísima. Los cánticos corrieron a cargo de los niños del Oratorio Festivo.

La Misa de Comunión general

Fué celebrada por el Rdo. D. Matías Anglada, Pbro. Beneficiado de la S. I. Catedral. La concurrencia que se alimentó con el Pan de los Angeles fué numerosa y los niños del «Oratorio Festivo» cantaron con acompañamiento de armonium hermosos motetes alusivos al acto.

La Misa mayor

Celebróla el Rdo. Sr. Cura-Párroco. El templo estaba atestado de fieles. Predicó hermoso sermón el Rdo. P. Iglesias mostrándonos cuan obligados estamos a amar a María Auxiliadora por los muchos beneficios espirituales y corporales que de Ella recibimos, de las lluvias con que en la noche anterior nos había favorecido regando nuestros sedientos campos que tanto lo necesitaban. ¡Qué bondadosa es María Auxiliadora! dijo; hoy terminais una novena que habíais comenzado pidiendo lluvias beneficiosas para vuestros secos campos: ya la teneis, María os la ha dado con singular complacencia. ¡Qué buena es! El nuevo «Coro de María Auxiliadora» lució sus habilidades cantando hermosa Misa a la Virgen de D. Bosco.

La Procesión

Por la tarde, cantadas solemnes vísperas por el citado coro y practicado el «Mes de María» el Rdo. P. Iglesias bendijo e impuso las medallas reglamentarias a 16 nuevos socios de la Archicofradía de María Auxiliadora que en aquel día acababa de establecerse en la Parroquia. Acto seguido se organizó la procesión que pudo verificarse en todo el recorrido ordinario a pesar

del viento que hacía y la lluvia que amenazaba. Fué más solemne y más concurrida si cabe que en años anteriores, amenizando el acto los cánticos del «Coro de María Auxiliadora» y una banda de música. Llamó mucho la atención la iluminación de la Imágen de la Virgen de don Bosco por unos nuevos y hermosos farolillos azules, regalo de la piadosa madrina de la Imágen y que lucieron por primera vez en la procesión.

Llegados al templo, que se atestó nuevamente de fieles, varios niños recitaron hermosas poesías, usando luego de la palabra, el Rdo. P. Iglesias, quien manifestó lo satisfecho que estaba del pueblo de San Clemente, al honrar así a su bondadosa y celestial Madre. Dió gracias a todos los concurrentes, especialmente a los que más habían contribuido al mayor realce de la fiesta. Terminó invitando a los devotos de la Virgen a que enviasen una representación del pueblo con la bandera de María Auxiliadora a las fiestas que en honor de la misma iban a celebrarse en Alayor y Ciudadela.

Felicitemos al pueblo de San Clemente, en particular al «Coro de María Auxiliadora» y al «Oratorio Festivo» deseándoles salud y prosperidad para honrar a María Auxiliadora muchos años aquí en la tierra y eternamente en el Cielo.

EL CORRESPONSAL

En Alayor

No dudamos en afirmar que la fiesta que se celebró el día 18 del pasado Mayo, en la Iglesia de San Diego de esta Villa en honor de María Auxiliadora, revistió caracteres de acontecimiento extraordinario y como tal lo calificamos.

Al esparcir la idea de celebrar con solemnidad, y por primera vez en este pueblo, la fiesta de la Virgen de D. Bosco, no creíamos interpretar con tanta fidelidad los sentimientos de amor y gratitud que el pueblo todo de Alayor hemos visto y palpado prácticamente, profesa a tan buena Madre. Pruébalo la asistencia siempre creciente de fieles que a medida que transcurrían los días del florido Mayo, se acercaban ante su altar donde tenía lugar el ejercicio de *su mes*, lo prueban las numerosas comuniones que *todos los días* se repartían acto seguido, y sobre todo, confirma nuestro aserto, el desbordamiento de entusiasmo que se notó el día 18 en todos los actos.

A las 8 y media dió principio la *Misa de comunión general* que celebró el Superior de la Casa Salesiana de Ciudadela, repartiendo en la misma muchas sagradas formas mientras cantaba todo el pueblo el fervoroso «*Cantemos al amor de los amores.*»

En la Misa mayor el templo se llenó por completo de fieles, la Virgen aparecía en estos momentos más encantadora que nunca; rodeada de luces y flores en verdadera abundancia, parecía demostrar todos los encantos y todo el poder de Madre y Reina, siendo saludada con las plegarias de los fieles, honrada con los acordes de inspirada Misa que se ejecutó a toda orquesta, y sobre todo ensalzada con la elocuente palabra del Rdo. P. D. Pedro M. Iglesias demostrando con argumentos claros y manifiestos como Dios quiere que honremos a María Auxiliadora y como la Virgen se complace en que la invoquemos con tan hermoso título.

Y ¿qué decir de la procesión, del acto de la tarde? Después de haberla obsequiado con la devoción de su mayor agrado, el Sto. Rosario, y celebrado el ejercicio del mes de mayo; después de haber hecho el *Acto de Consagración* repetido por todo el pueblo arrodillado, Ella salió del templo, dejó su trono para devolver las visitas a sus devotos, y acompañada por los niños y niñas de diferentes colegios, escoltada por numerosos hombres en representación de las entidades todas de orden católico-social y seguida de buen número de señoras, recorrió María Auxiliadora en viaje de triunfo, las calles y plazas de la población, recibiendo en todas partes demostraciones de cariño y benevolencia y prodigando a manos llenas gracias y bendiciones como Ella solo sabe hacerlo; hasta el punto de querer demostrar sensiblemente, como lo hizo, su poder y bondad, con una persona, que mientras su Imágen era llevada en triunfo durante la procesión se encontró presa de un percance tan terrible como inesperado; invocó a María Auxiliadora y se sintió aliviada.

María Auxiliadora quiere reinar y reinar por amor en los corazones de todos, quiere ser Madre de misericordia, quiere que le formemos un trono cada uno con sus afectos de gratitud para devolvernos con creces todo cuanto por Ella hagamos. María Auxiliadora bien merecida tenía esta fiesta. ¡Viva María Auxiliadora!

Para demostrar lo contenta que María Auxiliadora está de esta religiosa Villa, haremos constar dos favores recibidos de su generosa mano: para memoria de uno de ellos se recibió

un ex-voto, y para agradecer el otro, se cantó un solemne Te Deum. ¡Qué buena es María Auxiliadora!

EL CORRESPONSAL

En Ferrerías

Ferrerías no cede a los demás pueblos de Menorca en su devoción a nuestra amable Auxiliadora. Prueba de ello es la concurrida Novena que se ha celebrado durante la misa primera en los días del mes de mayo y su terminación el día 24 del mismo mes, con dos misas de comunión general, en las que un buen número de fieles han recibido a Jesús Sacramentado. En estas mismas misas se renovó la Consagración a María Auxiliadora.

Pero el punto culminante y más simpático de la fiesta fué al día siguiente, 25 de mayo; pues, coincidiendo con los hermanos devotos de María Auxiliadora de Ciudadela, se renovó la *Consagración Oficial de Menorca a María Auxiliadora*, en el instante poco más o menos en que tenía lugar en la Capital Diocesana.

Como complemento de la dicho, y para demostrar más patentemente como María Auxiliadora ha conquistado el corazón de los buenos ferrerenses concediendo gracias especiales, diremos que son muchas las novenas particulares que se hacen, lo mismo que las misas celebradas en su altar, los regalos y donativos que se reciben con frecuencia para agradecer favores señalados de su mano amorosísima. Se han predicado ya *siete* sermones para publicar las bondades de María Auxiliadora y aún faltan *doce* más, para satisfacer el cariño de los oferentes y del pueblo entero, que escucha con interés y devoción todo lo que se refiera a esta buena Madre.

Su altar durante el mes de mayo fué visitado continuamente, viéndose palpablemente que si la Virgen Auxiliadora es Reina de Menorca, lo es especialmente de Ferrerías. ¡Adelante, pues, sin disminuir ni un punto el entusiasmo empezado! ¡Todo lo que se hace por María Auxiliadora, tendrá su recompensa: el que más ama a su Madre, es el más querido y favorecido por Ella!

EL CORRESPONSAL

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

Continúan los oficios votivos en todos los domingos y fiestas de precepto, a pesar de lo molesto de la estación.

Se ha recibido un ex-voto en acción de gracias a María Auxiliadora por su protección especial.

El día 30 del pasado Junio se unieron en matrimonio a los pies de María Auxiliadora el antiguo alumno Sr. *José Gelabert* con la Señorita *Nieves Fuxá*. ¡Qué la Virgen los bendiga en su nuevo estado!

El día 6 del presente Julio hicieron su primera comunión los niños J. Casanovas y Faustino de Olives revistiendo el acto extraordinaria solemnidad.

El día 6 de Julio, con motivo de haberse trasladado a Ciudadela la Adoración Nocturna de los diferentes pueblos de Menorca y algunos turistas en viaje de recreo, fué nuestro Santuario muy visitado por los numerosos devotos que María Auxiliadora tiene en nuestra amada Isla.

CULTOS

Julio 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.* Durante la misa de las 5 y media se hará la meditación acostumbrada. A las 7 y media, misa de comunión con el rezo del Santo Rosario.—El ejercicio de la noche empezará a las 8.

Julio 31.—Por ser el jueves anterior al primer viernes de mes, se hará el Ejercicio de la Buena Muerte en las misas y forma acostumbradas.

Agosto 1.—*Primer Viernes de mes.* Durante la misa de 7 y media, que se celebrará delante del Santísimo de manifiesto, se practicarán los ejercicios acostumbrados al Sagrado Corazón.

Tesoro espiritual

Julio 24. Consagrado a María Auxiliadora. Indulgencia Plenaria.

• 31. Ejercicio de la Buena Muerte.

Agosto 15 Asunción de la Virgen.

Gracias de María Auxiliadora ⁽¹⁾

Cuando la epidemia grippal afligía a esta ciudad, acudí a María Auxiliadora suplicándola tuviera a bien librarnos del duro trance de sufrir simultáneamente toda la familia los efectos de la enfermedad; pues esta circunstancia resultaba muy aflictiva para muchísimas familias. La Sma. Virgen no sólo me otorgó la gracia pedida, sino que nos alcanzó fuese muy benigna la infección. Agradecidísimo a este beneficio, lo publico en cumplimiento de mi voto.

Bartolomé Tudurí.

Ciudadela, Noviembre de 1918

Triste y aflictivo fué por demás el cuadro que iba desarrollándose en nuestra familia no mucho tiempo hace, cuando una encantadora sobriñita de pocos años fué presa de cruel enfermedad, hasta el punto de poner en riesgo su temprana existencia. El médico declaró la gravedad del estado de la enfermita, objeto de todos nuestros desvelos y cariños; de acentuarse algo más la calentura, era inevitable el desenlace. ¿Qué hacer en aquellos instantes angustiosos? ¿A quién acudir sino a María Auxiliadora, nuestra esperanza y nuestro consuelo? A Ella acudí en efecto y dignóse tan buena madre escuchar mis plegarias. Se inició la mejoría, y tras breves días entraba la niña en franca convalecencia. Nuestro agradecimiento a la Consoladora de los afligidos no tiene límites; séame, pues, permitido hacer pública mi profunda gratitud desde las columnas de este periódico para gloria de la Sma. Virgen y verdadero gozo de todos cuantos en Ella confían.

Valentina Monjo.

Ciudadela, Junio de 1919

¿Cómo podré agradecer a María Auxiliadora tantos beneficios como me ha otorgado? Muchos han sido los favores que he publicado en diferentes ocasiones; pero parece que la Virgen se complace en derramarlos sobre mi familia con tal profusión, que sería interminable la publicación de todos ellos. Sin embargo no puedo contener mi agradecimiento ante la protección especial que ha manifestado sobre mis tres hijos enfermos de cuidado simultáneamente y curados

(1) Hijos sumisos de la Santa Sede, no damos a estas gracias más fé que la puramente humana.

de la manera más inesperada. Por este y otros muchos favores hago pública mi gratitud, a la par que entrego una limosna para su Santuario.

Rafaela Luque

Ciudadela, Julio de 1919

Sumamente inquieta me tenía la suerte de mi hijo quien estaba lejos de mi lado para sufrir unos difíciles exámenes de los que dependía su porvenir. En aquellos instantes de crueles inquietudes acudí a María Auxiliadora, pidiéndole su protección sobre mi hijo, prometiéndole publicar la gracia, caso de obtenerla si tal era la voluntad de Dios. Al poco tiempo tuve la feliz noticia del brillante éxito de los exámenes de mi hijo, que había conquistado uno de los primeros números, y a los pocos días le abrazaba completamente salvo y satisfecho a pesar de su largo viaje. Para agradecer tantos favores me trasladé a Ciudadela para visitar a María Auxiliadora, en donde hice celebrar una misa, cantar una Salve, e hice una novena en acción de gracias. Celadora de su Archicofradía no cesaré de invocarla y propagar su amor y devoción.

Dolores Luque

Mahón, Junio de 1919

Noticias y Variedades

El proyecto.

Hemos contemplado un sencillo proyecto con un plano demostrativo de las obras que en breve se empezarán para el ensanche del Santuario de María Auxiliadora. El plan es acertado y sabemos ser del agrado de cuantos lo han visto, deseando sea pronto una realidad.

Nuevo Tesorero.

La Junta Directiva de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos» ha nombrado Tesorero de la misma al Rdo. Sr. D. *Juan Benejam*, Pbro. en sustitución del anterior que fué destinado por la obediencia para el vicariato de Villa-Carlos.

NOTA: En los meses sucesivos se irán publicando las relaciones de las fiestas de María Auxiliadora, celebradas en los diferentes pueblos de Menorca, pues en todos ellos se ha honrado a la Reina de nuestra Isla de una manera particular.

Tip. de la Vda. e hijo de A. Moll Camps. - CIUDADELA.